

(政務活動費用)

(様式1)

出張報告書

平成30年11月19日

釧路市議会議長 渡辺慶蔵様

会派名 自民クラブ

代表者名 草島守之



次のとおり、政務活動費による出張を終えましたので報告します。

受命者	高橋一彦 戸田悟
出張先	東京都豊島区、長崎県東彼杵町、栃木県宇都宮市、茨城県石岡市
期間	平成30年11月12日～平成30年11月16日（5日間）
用務	豊島区行政視察、全国鯨フォーラム2018、全国市議会議長会研究フォーラム、石岡市行政視察
調査（研修）結果等の概要	別紙のとおり
備考	

- 注) 1 資料等がある場合、添付すること。資料は、事務局経由で会派へ返却するので、本出張報告書（原本）とともに会派で保管すること。  
2 調査結果等の概要是、別紙による記載も認める。

## 視 察 報 告 書

11月12日 国際アート・カルチャー都市構想  
東京都 豊島区役所

11月13日 「全国鯨フォーラム2018東そのぎ」  
東彼杵町総合会館文化ホール

11月14日 「全国」市議会議長会研究フォーラム」  
15日 宇都宮市文化センター

11月15日 石岡市「ふるさと納税」  
石岡消防署3階会議室

参加者 戸田 悟 高橋 一彦

# 「国際アート・カルチャー都市構想(アート)」……(文 竹田 晃)

視察日……平成30年11月12日(月曜日)

視察地……東京都豊島区

視察先担当者……豊島区政策経営部 国際アート・カルチャー都市推進室長 馬場晋一氏。

豊島区政策経営部 国際アート・カルチャー都市推進室副長 泽田建司氏。

豊島区政策経営部 国際アート・カルチャー都市推進室 浅見勝史氏。

豊島区議会事務局 議会総務課 総務科 松村 隆氏。

視察参加者……高橋一彦・竹田 晃。

豊島区国際アート・カルチャー都市構想:上で勉強をすべく訪問ですが、予定より早く到着したことから、議会事務局 松村隆氏のご配慮で議会棟を含め視察内容に連動する形は、一見運びが良かれる。地域活性化団体から高層アーティストとの複合型の施設建設と森林としての表現が示され、高木並木・緑木と雨水と循環させた川をアート・川奥の水槽に入れて子どもたちの夢空間を実現させた、都市の中に緑と自然が空間を整備し、アーティストによる公園として利用可能な環境を構築し、誰もが楽しめる、それがアート入口端にアートする原木小屋やアート多摩豊島館が理解するに足る施設建設であろう。議事には、これまで見えていた機能と発展性を見ながら議場内全部見渡せるように配慮された美しい環境における水。

美場晋一議長の説明があり、高野文夫豊島区長の信託と契約により、平成26年5月23日で唯一の「消滅可能性都市」として登録。「日本の課題」と捉え直して、「持続的発展都市への転換をめざす」日本版の推進の一翼」として、政策方針として、平成27年3月1日、「国際アート・カルチャー都市構想」の策定が豊島区が明確に打ち出され、将来像として、「皆全員が舞台の誰もが主役になれる劇場都市」……新方舟整備から連続的に広がる地域劇場の再生は、特徴都市再生緊急整備地域、国家戦略特区の指定を受け、活用しながら日本の国際競争力を担う、国際アート・カルチャー都市として大きく変わること、旧方舟跡地には、シントンとなる8つの劇場を含む国際的な文化と地域の交流が誕生すること、地域観察の4つの公園では、文化芸術の達成の創出や各公園を持つ通行者空間の充実に向かう。

2.

整備が進むにつれ、地域全体の回遊性の向上の取り組みで、文化を基軸としたまちづくりを実現する「デザインシティ」との国際アート・カルチャー都市は日に進んでいます。この根本となる「国際アート・カルチャー都市構想」は、芸術文化の最前線で活躍する11人の国際アート・カルチャー都市プロジェクトによって、行政ではない豊かな、自由な表現空間がアドバイスとともに築かれ、美術と具体的な持続発展させため国際アート・カルチャー都市連絡会を設置しています。

連絡会には元文化省長官の近藤誠一氏を議長に迎え、芸術文化のトップリーダーを始めとする顧問31人(より)、2020年の東京オリンピック・パラリンピックを見据え、複数回の審議会を経て平成28年6月に「国際アート・カルチャー都市構想 実現戦略」が答申され、この答申を受けさせて、豊島区が新たな政策として、文化の発展をめざして、ついで「国際アート・カルチャー都市」の立派な都市として、誰もが踊りと音楽とを楽しむれるまちを目指し、豊島区の特徴である「まち全体が舞台の雰囲気が満喫にあふれる劇場都市」多様な人々を受け容れるから、都市として成長していく過程で、多くの文化・地域文化の入り口やドアが開かれて舞台に、新たな表現文化の潮流をこのまちから生むから、近年ではマンガやアニメなど、ブルジョワ層から注目されるサブカルチャーの拠点として誕生中バーやギャラリーと誕生し、新しく文化の風潮が誕生している文化の多様性は豊島区が誇る屋敷であり、安心安全な都市空間の中で、誰もが多様な文化、伝統的な文化から先端的构成文化まで、充実した豊かな生活文化のハドン都市づくりを心がけ実現し、世界中の人々を魅了する魅力的な持続発展の都市の実現を目指して進められていて現在を慶ばしく。

東北道の鉄道都市、函館の旅館文化が古くから、抱える課題が起きたことから、解決策として、その抱える深刻な課題に対する人口減少、自然滅失、社会滅失の実情からの対策の現状、JR北海道・函館線の対策の現状と地域公共交通であるバス事業の対策と現状(今まさに都市計画地整備と並行して現状と改善していく)、土地が既に周囲によって売却で空き地の成像である(4)、観光振興による国、放棄で運営されるこれから自然と観光商業連携(雇用と会員制度の振興、寄付不バウト対策の推進やU-Town対策)の実現、公共交通が運営で、ながらに既に見えていたまちづくりの推進の中、非常に重要な視点と課題の解決の道筋が示得できる内容が明確にある認識を持たぬ限りは、今後もまちづくりは、これからまたいいことから踏み出さず、取組の内容を正確説明し、問答より重要な部分の説明を求めていた。

豊島区長の決断とトップセールスの行動力と行政主導で進めるなかで多くの人口減少問題は國であるの考え方も、中心市街地から西高久、新大久保など老い女性をターゲットに外から来れる人へ向けて見たい都市の再生を目的開発事業で地域活性化の協力を求めるため、新宿ビル大改修となるが環境から再開発を進めるには実施者が70歳から80歳で区長を押して3度、つまり28年がかかるといふことで「再開発」と老い方が一致した点が大きな影響している。

行政指導で進めた中で、区長のトップセールス、尾澤歌舞団・松竹歌舞団・劇団四季の理解を得て、文化生活から施設づくり、公演・会場の運営場所を入れて、豊島区民局連携が確立され、尾澤歌舞団の第2回公演・松竹歌舞伎の第2回公演・劇団四季の第2回公演が基軸となり整然とした形の施設と地元で一流のアーティストが並ぶこと、映画館と相場施設が隣接することで確実に成功を収めている。

文化創造と発表の場を複数の8つの劇場から多様な文化芸術活動を展開し、歌や音楽の遠近感や大小とは表現場所の距離を限りなく4つの公園の利活用機能を重視的、また全体が舞台を意識する。

- 剧場1 シネマコンプレックス・劇場2 カルチャーホール・劇場3 シネマアート ..... 大又棟
- 剧場4 新ホール・劇場5 ライブ劇場・劇場6 パークアート ..... 新ホール棟
- 剧場7 多目的ホール・劇場8 小ホール ..... 新区民センター
- 南池袋公園 2016年4月リニューアル ..... 池袋駅東口駅舎改修の跡地にジ・能舞台・新能・日本舞踊などの日本の伝統芸能を発信する。
- 池袋西口公園 2018年リニューアル ..... 公園全体が劇場場所のため、歩行者が歩き回る開放空間「池袋駅西口エリア」となる文化施設で、深3層り、古本通り、アートホール／トヨタ・アート入り、アーティストトリニティホール・東京藝術劇場との連携
- 中池袋公園 2019年秋リニューアル ..... 約1000万人を来客する「8つの劇場」尾澤歌舞伎・シネマ・シネマコンプレックス・アーティストトリニティホール・8つの劇場と連携半地下が新開。
- 造幣局跡地の新公園 2020年春完成 ..... 行政機能を備えた新しい施設で、アートホールは湖畔に野外シアター・屋外対応可能なアーバンジョン・パラボル・アーティストトリニティホール・新設文化施設との連携。

47の公園では、土日祝日は必ずイベント開催され、誰でも参加できる（原則無料）で、住民の憩い場である。大地より清潔なトイレがあり、民間のアパートも海からマジック機能によるビニル幕が設置されている施設管理がなされている。エリア全体の回遊性向上に向けて、駅、街中（ある駅前地区）や複数の公園で、総合参画者優先空間の充実、多言語交流によるイベント情報の発信、LRT構想（バスルートの検討）。……北側駅周辺公園の整備と連携は2020年東京オリンピック・パラリンピック開催に向けて民間とのプロジェクトが本格化され、公園・駅前に新たな発見に寄与する国際交流都市、展望台の整備が進められている。

国際交流都市構想の第1の矢は「新潟県連携事業の実現」であり、第2の矢は「東洋都市圏の新規参画会員」とあり、第3の矢が「都市構想に賛同する特命大使」である。

特命大使は個人登録を開始し、賛同金5,000円を自己負担し、推進の結果を広げて周知発信。募集の参加と大綱会議を開催し、大綱から多くの要望に応えながら参画する「特命大使自立企画事業」活動が始動。現在の特命大使候補者は140名である。

レバシタリの新規開拓地に向けて「学生特命大使の創設」を進めて2018年11月2日誕生式を開催。賛同金1,000円を自己負担し、若人の情熱深き強さは、レバシタリに持続力があり新鮮なひとびとびとなり得る。するに伴つて、現在の自己登録加入は、学生特命大使は60名である。

特命大使自立企画事業が文化藝術師・新規起業能性立派・区民手による文化藝術分野への参画を実現されたのが、「東アジア文化都市」の2019年の開拓地・豊島区立運河二番町、千住川沿い・八丁堀北口文化ビルにて展開し、2020年以降のレバシタリ企画等。

豊島区立運河二番町・サ・シアターを実施。初回イベントは「鑑賞後のお話会」で、これがこの場の実現で多摩門分野で活躍中の20名の登録で懇談会を設置し、多様な意見と提言の取組が毎回自ら発信し、これまで4回開催されている。新たに多様な魅力の創造にアシストとされ、高齢者・女性・アーティスト含め社会交代で鑑賞後の余韻を楽しむ。訪れる人を住む人々に注目される「暮らすための建築は見るもの」によるアーティスト・シアターが目標に向かっている。

隣接する大塚・多摩川の駒沢木橋筋東の認定工場インバウンド個性ある大塚・駒沢地区は、駒沢川の新幹線型木橋を星野リゾートが開設し、駒沢駅から「OMOレインボーカフェ・紫色・緑色・青色」の飲食店を構えて駒沢の駅前で営んで、駒沢駅前にて駒沢駅前駒沢駅前駒沢駅前のアーティストである。

2020年中期目標(文化を基軸)：私たちデザインし発信、豊かな文化交流の中で、他の市に及ぶ豊かな街ではアート・カルチャーを開拓し、新たな市の魅力を發揮し続ける都市として、都市構想のリードを継続。私たち人ととびたこれからも既に2020年以降も持続可能な都市を目指していく議題を持续します。1年間を若、世代と女性の多くを含め、各年代別に参加してくる現在年齢10,000人強の人口層とあります。都市機能と都市再生(資金流)の都市圏と比べて豪傑丸でここに要因があげられ、豪傑丸が今後どうなるかと判断できる。

視察で多くのことは非常に意義は大きく、釧路市が東北海道の拠点都市との役割を果すに市民が資金を貸すなどに喜んでいただける環境を整えて次の世代へ継承する間違いない方向性と実行力のある方針が取り組まれている今、新規市街地整備(今後も方針)の転換期において大胆に進めていくと詳細にわかる、名取川分野で実現され、これが方針の意見や実現的目標を達成する内容や目的・目標と接続のあり方を明確にして実行する。タクシーや公共交通にはならない。今後、北海道では初めの釧路開拓となつた「エンジン01」(名古屋でいる有名な人や国際アート・カルチャー構想の実現に繋がる。今度大きな視野を持って治療力を増やす手立てとしての政策(人材・つながり、国内外での開拓の意識と取組、市民並びに経済界、団体などで構成者で行く体制など)を達成へのオーバーリーを掲げて推進することの重要で、重要な視点がでていますが、政策方針であり、方針なりの今必要とする内容の相対である。

## 全国鯨フォーラム2018東そのぎ

江戸時代、長崎街道の宿場町として、また近海で獲られた鯨の集積地として、発展を遂げていた、東そのぎ町、鯨組を率いた深澤儀太夫は捕鯨で得た私財を投じて鹿ノ丸池、中池、三井木場池、四ツ池の農業用灌漑用水などを整備し、当時の新田開発が現代の豊かな農業振興と自然環境に寄与している。

さらに現在も鯨料理が食卓や宴会に並ぶなど、鯨料理は日本各地域に根付いており、固有の食文化を築いている。

江戸時代から明治にかけての数百年間は鯨肉取引の中心地として栄え、ここに陸揚げされた鯨が九州各地へおくられていた。

鯨が東彼杵町にもたらし、これからもたらし続ける数々の「恵み」を柱となるコンセプト（歴史、流通、食）を通じて全国各地に鯨食文化の継続と鯨類の消費拡大に向け、毎年取り組んでいかなければ日本固有の食文化が廃れてしまうと思われる。

### 商業捕鯨の未来

#### \*第67回IWC総会議長を努めての報告\*

東京海洋大学 森下文二

2018年9月10日から14日まで、フロリアノポリス（ブラジル）に於いてIWC第67回総会が開催され、日本の提案として鯨類の保護と持続的利用の両立と、立場の異なる加盟国の共存を討えた本提案について、持続的利用支持国が「これがIWC機能回復のための適切な対応である」と支持を表明したのに対し、反捕鯨国は「商業捕鯨につながるいかなる提案も認めない」、「IWCは保護のみを目的に（進化）しており、モラトリアムの解除は一切認められない」として、強硬に反対を表明した。

投票に付された結果、賛成27票、反対票41票、棄権2票で否決されました。

21世紀の鯨類の保全と管理におけるIWCの役割に関するプロリニアノポリス宣言に関する決議。反捕鯨国からは、「同提案はIWCのビジョンを示している」などとして、支持が表明されたのに対し、持続的利用支持国からは「本決議は捕鯨取締条約の目的のひとつである捕鯨の持続的利用を無視している」として、反対を表明。投票の結果。

賛成40票、反対27票、棄権4票、(我が国は反対。)

今後の問題点として、1点目、商業捕鯨再開にはIWCにおいて「4分の3」の賛成が必要である。2点目、科学的根拠に基づく議論が成り立たない、反捕鯨国は鯨の資源が豊富であっても捕鯨に反対。3点目、文化論には通用しない、反捕鯨国は捕鯨文化そのものに反対。4点目、鯨食の機会減少が国内での無関心、支持低迷につながっている。5点目、

過去の乱獲の歴史や反捕鯨団体の宣伝により、捕鯨は悪いものであり、国際的に禁止されているというイメージが固定されている。

#### IWC脱退による商業捕鯨再開

IWCを脱退しても自由に捕鯨ができるわけではない、南極海については南極条約等の規定により捕鯨が認められていない、IWCに代わる新たな国際機関の設立が必要ある。

公海、200カイリ水域、領海内での操業は可能である。

釧路市は現在、秋に鯨の試験操業を実施しております。市民に対しても学校給食、鯨スタンプラリーなど、鯨の食文化を継承しておりますが、市民に対して「鯨の歴史」、「鯨がもたらす恵み」、「鯨の多面的活用と地域づくり」をもっと全国各地と連携して交流を深め強力的に推進を図つて行かなければ鯨の食文化が失われてしまうと思われる。

又、科学的根拠に基づく議論が成り立たないなど、IWCに於ける日本の考え方をいかに反捕鯨国にいかに理解してもらえるか知恵を注がなければ商業捕鯨の道はひらけない。。

## 「全国市議会議長会研究アーツ」……(文春アロ 品)

研究会参加日 …… 平成30年11月14日(木曜日)・15日(木曜日)

研究会参加地 …… 栃木県宇都宮市 (宇都宮市文化会館)

研究会実施者 …… 第13回全国市議会議長会研究会(公良行委員会)  
(主催 全国市議会議長会・後援 総務省)

研究会参加者 …… 高橋一彦・ア田 品

本研究会は、全国の市議会議長が一堂に会し、実績ある政策課題等についての情報や意見の交換を行い、地方分権の時代に即応し議会機能の充実と活力に満ちた地域づくりをめざす目的で、平成18年度から毎年開催されており、第13回目となる今回は、栃木県宇都宮市において平成30年11月14日(木)・15日(木)の2日間にわたり開催されました。

議会制民主主義による庶民自治の確立という極めて重要な機能を持つ地方議会は、議政運営の投票率は依然と低く、特に小規模市町村において、地方議会議員のなり手不足の問題が頭痛化し、選舉で差戻選挙を起すり自説を述べる事態となつてゐる。 地方議会では議会運営の一環として、議会報告会・休日・夜間議会や子供・女性議会の開催など、庶民が議会との機能強化を積極的に推進しているが、必ずしも庶民に身近で、魅力的な存在とはなっていない面があるのではないかと思われる。

庶民の意見を聞く取り、執行機関に対する監視や政策提言等を行つて、議会本来の役割に対する庶民からの信頼を高めるためには、議会を多様な価値観や意見を持つ庶民に身近なものにする取組をこれまで以上に行っていく必要がある。 今回の研修では、平成31年に実施される統一地方選挙を控え、地方自治の基礎である議会と庶民とのより一層の関わり、どうすれば庶民の議会に対する関心を高めるかなどができるか、各方面からお話をした講師の方々と併せて議論しながら意見交換を行いながら討議し、議論的課題解決の助となるよう「意義ある・私たけい・教訓承認・自己啓発・自己研鑽に努めて頂いた」と山田一仁会長の挨拶があり、開催地での接待は小林経夫宇都宮市議会議長の歓迎の挨拶並びに佐藤洋一宇都宮市長の歓迎の挨拶とコパグートと連携し、ホワイト型スマートシティを進め、地域内公共交通とLRTで終点2022に東へ運行する。 自由公共交通を以て若者(奨学金制度)をめぐらすばかり、障害者はバリアフリーを実現するための施策でもあり

熟達度の高い地であるから、昭和28年フジ・カルテルなどに参加し、一躍脚光浴びるが如き沿革によって今日、「ジオラマ街」が開設され、あり節日ジオラマが実現する所。2020年現在は、103人制のバスケットボールの開催地に決定している。飲食も食文化祭の開催有りで、多くの人々が来場する。その後の被災地では是非、実際に見て廻って見て感じて頂く事。頂くこと莫大な技術移転がある。

第1部 基調講演は「地域共生社会はどうあるか……2040年を越える自治体の形」を基調として、原木太郎 中央大学新教授水谷正剛先生、研究会代表が集まり内閣官房、そのほか大臣の直面で表紙全文で説明。それと日本の大域で研究量産化と満足化2040年問題・政府議定入り財政計画「おとなのあゆみ」、「少子高齢化社会における年次計画」。年々人口減少化が年々深刻化する中、各局の総務省より越えて全国支援の場であり、雇用の部局や地域の企業も協力包括支援を行う。「おとなのアース」とは、シルバーリソース以外に「地域デビューエント」、雇用支援協議会を設置してアレルギー症候群を除く地域の支援等と結ぶ。地域共生型社会の実現例として、福岡県佐賀市・京都府京丹波町の農業振興事業・シア企画(株式会社法人化子会社)の全課題の説明があり基調講演で済む。

## 第二部 パネルディスカッション……議会と庶民の関係について

ユネスコ 池藤 研磨 … 山梨学院大学院研究科・准教授

パオリスト 今井 照 … (公財)地方自治統合研究所主任研究員

本田 節 … 防衛省ひまわり高官研修班

神田 誠司 … 朝日新聞大阪本社地域報道部記者

小林 忽次 … 厚生労働省議会議員

1. ユネスコが新しい価値創造の必要とされる実現策を統合政策の実績:NPO三会計、庶民の活動を重視する議会の復興と発展するには、底辺の弱勢層が何人であるか、地域の自立の収容と現実の多様化は自治体独自では到底できない課題である。庶民自治の推進のためには、どうした地域連携で、庶民の議論が行なわれるかを検討する必要がある。これが課題解決を検討する。公共施設の統合や開拓、西高東低がある。庶民自治の復興、これに連携される議会の創設、今日問題となる「議員の任期制度」問題の解消の方法を探る。(=パオリストさん)の実現と意見交換を、原則ながら確認していくなど、これまでの議論に入り説明。自ら行動しなが

●木田節・糸井久美樹・神田諭司…議会改革・小林経夫…地方議会・今井照・太田辰の  
解説である緊張する。フランクのアドバイスが講義…伝統と議会の関わりに入門アドバイスで深め  
られる。木田節…城内市から30年間が経過し、市議会最初は敗訴となり議院運営ユリップで、  
その後、財團と回りで攻撃の態勢を意識しながらアドバイス。人情のやる高齢化の中で  
田舎人の政治力(努力・運動)を守り、20年前に6次産業化と県境化し郷土の発達構造で  
「ひきわり亭」を開業。「お水いぬ」…エコ活動アドバイス「丹波の御膳」…高齢者の取り  
…「伊勢の名酒」…「メルカートで全国へ築き根拠地へ支援の活動を進める…地方の活性化。

自ら落札と自己

フライページから全国で女性議員が増えていたのは…?

木田節…入吉は1人だけ…尼寺太郎の落選講演は強烈に印象的。

●神田諭司…地方議会は良いことを書かれていない…私は市政問題を書く…良悪の  
両面を書く。鳥取県の片山知事が「文政公議」・15人位で5人女性を含む議議会と対比され、  
議会は高齢者の集まり、若くして開拓したからいいと判断される考え方。男性中心で、  
中高年齢であるとか若者ではない方になる…栗山町の議会改革…議会改革運動。

フライページから与野党の議会周辺が長い…行政主導になつて…社会的均衡論が合意される。  
組織構成における若人は勤めてから兼業が出来たりするなどを答えるべきではなか?

神田諭司…若市内分権を論調にしてみれば…!!

●小林経夫…議会改革の結果は政策能力など様々な面で議会は影響を及ぼさない。  
今のそれは根本的ではあるまい…二元代表制(昭和23年日本で認められた)…米国・ドイツでは  
議院内閣制を取っている。日本はあいまいである…西方の力と東洋の力から…地方制度見直し。

フライページから選舉制度も改めて方向。小林は二元代表制・ドイツは議院制二元・米国は議院  
にて議論を進めるか? 小林…施策の多样性で考えて進めていくこと。

●今井照…自治体政治の発展を上げる…「市(議会)」の特徴…「自治体の未来は表れる」著書  
実行委員会の著者は比較的若い…市民活動を協力で活動余地があるのではないか。2016年1月間/  
法律によって市町村は漸次に求められ「法律が述べた範囲で10年をクリアするには非常に難しい」。代理投票  
(=元にて自治体議会と議論し選挙である幅が広くなつてゐる。

フライページから中央集権的があつて、地方議会は國にしてまつた所を離れて、副議長等は必ず

人口・地域民族との関係は複雑的 (=はづけるのは、かじか難い) で、何である?

今井…機能的活動が知能的活動=おもいでれば出来るが、量的貢献とは非常に複雑がくる法律とか計画とか…マジカル: 添付で行くだけでは実行性があまりない。

コラボレ…行政個体化が難いで取れ。今井…難いですが大歓迎ですね。

コラボレ…族民と議会との関わりを進めるにあつて…具体的に進めるはどうですか?

● 本田節…30年前からアドバイスを進めて来て、議会改革を進めなければならぬ…族民サイトから考える新しいアドバイスのあり方…議会改革に「地域課題が現れ」、「介入はあれど」、「体制が變る」、「誰がどう」「具体的な活動にして」「目指すものは」「議員の役割が廃止されものを作り上げる。自然な…議会と族民が「信頼」なくており立たない。族から信頼される議員は、議員との人格・使命感、族自治の根幹以議会人との情熱。

コラボレ…議員はしっかり族へ入れて行きたい…議会と族との関わりを進めるのが大事?

本田…府後側に何かあるとすると、族民が会うべき2010年に向けてくるべき

● 今井…地域の中へ族民の政治が難くなっている。統量を下さるには意識を減らしていいこと? 議員はもうひと個人は不思議である…ミッションを持て進んでいる…個人は政治が嫌い「嫌め事を嫌う」…「争う事をどう底えれば良い」…ミッションを持つている人は族民の懸念が伝わるところでは、コラボレ…この議員者…最近? 今井…最近です。

● 小林絶美…現状は進んでる。毎年、県議会と市議会とが進んでる環境に取り組んで、人の選出は10人以内…府都道市は45人→アソシエイトとして議員を選ぶ。議員は族民に近いはスムーズと云ふのが強くなっています。

コラボレ…皆人ひと部比例代表制が選挙方式で、どうなさられる?

小林…統量省水を換算していなければ、実施へ検討していく。

● 神田誠司…族の義: 生き努力して姿勢が見えと一体となれば、資源稼働がそれくるに、候選公約=命に整理する出来が来る。资源が大きくなってからでは並び来る結果が生む。新聞折込や「議会だより」。コラボレ…議会改革…外から新しい見方は…どんなん人でも、どんなん考え方の人でも、それは聞くこと大事…その方に説明する※※必要のは開拓力…族との距離…選舉投票率…がかかる。これまで一日目のアソシエートを終え。

## 第4部 課題討議 ……議会と市民の関係について

ユーティタ 江藤 翔陽 … 山梨県大学院研究科長・准教授

事例報告者 乗田 鉄男 … 久慈市議会副議長

川藤 健太郎 … 新潟市議会議員

新潟市議会実務者教育推進プロジェクトリーダー

ビアンカ・アントニ … 大山市議会議長

道法 知江 … 仲原市議会議長

ユーティタから昨日とは、視点を変えて進める。投票率の低下により年次例会討論を深める。  
 一意派で自己紹介。・乗田鉄男・議会改革主訴承認人から正・副議長に就任。全議員が  
 一体となって取組むこと。・川藤健太郎・幼稚園教育推進プロジェクトは着手から進捗が良  
 ジクトです。・ビアンカ・アントニ … 日本人より「市民参加」と議会機能の向上を取組んでいます。  
 ・道法知江 … 住民参加型を仲原市では既に達成していること。  
 女性の視点で事例となる角度を変えて女性の視点で進める。

ユーティタより時間が限られるところであり、順序・事例報告をお聞かせください。

- ・乗田鉄男 … 人口密度が低い平成25年4月～11月朝日「おまかん」の街である。2010年～2014年は  
 議会改革を進める議会はじめ基本条例・庶民議会が開催された場所がだれも議長・議会ICT  
 化(外部端末)を導入。実情情報・遠隔・地域情報。議会運営会議の運営が想入  
 ノジ・アリティ>サレット・マジリティ>サレット・マジリティ 計成化・実現化・劇的変化・子を持つ  
 親世代・誕生・被扶養率を超えた、窮屈な文・外部議会の場所が「だれも議長」問題も有  
 し議題を改善する。実現法…リード・力形成・対話アリ…アソシレーション会議等が  
 ある今次ト話す会議手法に…、横山市議会議員には本人もいる。

ユーティタから基本条例は「なし」の持続性が良い。・力形成や会議は定期的?…旧時代…冰川  
 「組織を検討して、市民と議会が協働する事、それが何を目指して進めて…」

- ・川藤健太郎 … 10歳外の多くの町は平成27年の選挙で初当選した13歳未満の年齢の町町が  
 あつたのもあり議員として教養等と協働で幼稚園教育を進められながら卒業し、高橋三義議長のリ  
 ダーシップで議会といい代を取組むと決議。平成28年2月29日、全議員が議院の開設を賛成。

6.

平成28年5月21日、研修会の開催。中学生・高校生：日頃より新潟県と一緒に歩んで来た、教育委員会と選考管理委員会との取り組み、「差積者教育」に関する新潟市議会での流れに入る。  
平成28年6月7日、実行委員会並びに6月14日には新潟市議会主催者教育推進「川沿い私設置第1回会議を開催。平成28年12月21日：市立新潟高等学校教育審議にて初回、2017年度実施する模擬市議会・今後形成のルーブレイント…出席の議長・議員・職員にはスピーチにて、今後形成へ貢献出来る方へ向けて、平成28年度4校328名の登録、実施平成29年度は4校225名の登録、実施。模擬・和洋周知の入念な計画、教員負担削減等を考慮して進めている。

コ・アシスタントから感想や意見。選択課への意識が強いか、大学生の眞面目さはどの辺で現れていくのか？……

・ピアミンツー ……痛風の限界機能による議会への参画…「議員間討議」議員間の議論を中心とした「政策論・政策提言の紹介」討議は提案から議論として構成される。「市民参加」議員間討議：次に、議論の結果はより市民の希望を反映できるよう、市民の意見を吸い上げる場を設けた。市民がいざんばく意見を基に議員間討議を行った。約1日間の議員間討議で、

女性議会 平成30年2月14日：開催、行政説明：「J所：女性議員と公募で10名が参加する模擬議会」上場一般質問、行政答弁に対する疑問を「J所：女性議員 議員間討議」として意見交換の答弁を議長に提出。申入れ内容を全般協議会で、議論・意見集約で了したものを行政に取り入れる。「市民リース出行」実例会開催期間：市民が議場で市政会議に際して議論され、「5分間」自由発言ができる。市民が意見を全般協議会で、議論間討議を行った際にも多くの市民参加で意見を以て検討される。

フ・アシスタントから「なぜ女性議員が多めに参政する人ですか？」…ピアミンツー…正副議長、議会運営委員会事務局2折合せ：「J所：良い意見ばかり」、議員が市議院内閣を研究して一般質問と併せていたり、報告書により全体把握してより対応方向で進めていた。

フ・アシスタントから女性議会が何月に開かれてくるのですか？

・道法律江 ……「原市、面積113.23km<sup>2</sup>、人口25,739人 今年で市政60周年、先駆者人公算地原市議会は平成23年議員24名、平成22年の定数14名で女性議員は2名…」小学校1年生時代父親が交通事故死、母親1人で育てられてきた。女性蔑視の社会の中、差別的高齢化

7

原は脚本、脚本執筆者。多種多様な人々の歩み、その豊富な経験を通じて人権意識を構築。繰り返し回顧は現実の物語収集の裏見・焼き、朝鮮民族運動改修工作会議。脚本から心の子とおもての心で脚本収集、ソウル現場で咸水門とは、1948年が産み出るソウルで李成烈が母親たち。……提案公費開拓農地政策、西江と政治家連合の政治演説。どん疏忽も過度過敏。誰か認めたる只言片語吹き。議員との12年間は、終始懸念の財政破綻・毀滅・被強制入院隊…旱時期に全国失耕化制度化。

議員II組 議長・副議長…議員は物語の物語…「議員の見え方」情報収集を推進、女性の議員連携委員会2人3脚で「明の豪傑災害」を取材。災害救援委員会報道委員会・議員活動マガジンを発行。女性目線の行動、文部省が主導する「正い情報と報道」を採用、失敗。

政治への入り口は決して高くなれ。勇氣と行動力・目的で根柢を置く確実な命運運営有りべし。女性議員の更なる活躍と易懂議論の理解政策であるが専門知識と議論の会議議論。

○チエスターから選挙本部に赴き、議会と直接面会しての本部には、本部直撃ではあるが、政治の女性化が実現されていてる……？

●チエスター…この他の意見を集めると議会報道会の問題意識・会場が問題がある。

会場は必要ない、議長選舉の方法、議会運営局、庶民投票、立法委員の選挙などに、これが問題だ。時間が迫っているから、議会報道会と会場へ来て順に意見を上げたい。

●東京銀界…議会報道会は東京会議本部マサシカホに次に地域別に議員を選びる。

●河津健太郎…風かぶりで議会の外に迷子然入りやあら…日本意見の片寄りしている。

予算と相談して意見交換をしきりする方が、良いと考える。

●坂井洋一…議会報道会は、外に向かう。大企業は大反対される。莫大な税金を取られ、税金を支払う水、病院で死んで良いでは、女優議員は多用答申の底辺から女優議員として一般質問が答弁が出来ない。答申の件は、銀閣議会議員が意見を述べて中止され…坂井洋一、「答申の件は実現できる」と答申が通り、坂井洋一は市長選出が高くなり、投票率が低下せりと不況などの原因で解説の条件で、この結果を考へる。

○チエスターから会場が会場と前報と並んで意見を下さるかい？

- ・伊藤謙郎…会派活動は政界の動向、政治的アドバイスへの入り口である。
- ・道政知事…会派は2つあります。ひとつは内閣、前に進む意識が強いです。  
役員人事の時代にいたるところではないでしょうか。

フランクから会派は脱退して見えていた。時局下の事例報告会にて  
如良、大成の発表は政治的立場ではなくて議論討論を主な目的とする。  
次年度開催地は長崎市となり開催地別セッションが研究会式を開く。  
《入段階で午後3時、開幕式へ移動するため会場から退出、開会式は中止となる》

細川議念議長会研究会・弘前第3回の平成20年1月15日午後1時より開催に  
いたる会議は、議論会の重要性を認識すべしとの立場を持った会議である。  
議員登壇に取組むに進む事例報告会にて議長は歓喜表示と笑顔で今  
度はまたがり議会報告会と意見交換会、13.2次世界主義といふ点、御めぐらす  
かない視点や地域問題が審議され、しかも開心議会として御説明申入れて、その  
実践例(会・市・町)に進むこと事実であり、宮・時任(市長)は市民側の立場から  
最初から議論化と活躍していく時代から新しい時代へ至る現象約行動  
とそれが何を目的とするかが議論会の立場は議論会は可能である  
今後の意識を持つべき立場は議論会が、これである。市民の立場に立場を立てる  
として頂いたる感謝である。勇気と情熱と行動力で、全議員が被るがんばれ精神  
(=意識の本義であります)と並んでアームである。

## 石岡市「ふるさと納税の取り組み」

ふるさと納税が始まった背景には労働人口が都市部に集中している現状があります。

地方で生まれた場合、故郷の市町村の自治体が提供している医療、学校や福祉などの住民サービスの恩恵を受けて育ちますが、その後、進学や就職を機に地元を離れてしまうと納税を行う先は就労した時に住んでいる自治体となってしまいます。

そうなると、地方の自治体サービスを提供するばかりでサービスを提供するために必要な財源である各種税金を納税してもらう事ができません。

そういう背景から自分達を育ててくれた故郷である自治体に対して自分の意思で納税できる仕組みがあってもよいのではないかだろうか、と言う問題提起が起き、制度化され「ふるさと納税」と言う名前になりました。

「納税」という言葉が使われていますが実際にお金を納めるという形ではなく、寄付金の扱いとなります。

また、出身地や居住した事がある自治体に限られるわけというわけでもなく、自分で自由に選んだ自治体を寄付先に選ぶ事ができます。

各自治体の考え方や現状、寄付金の使用目的などを見て応援したい所に寄付することができます。

石岡市は茨城県のほぼ中央に位置し市域の北西部に連なる筑波山系から南部の市街地になだらかな丘陵地が広がり、市北部から東南端へと流れる恋瀬川は日本第二位の面積を持つ霞ヶ浦そいでいます。

石岡地区は昭和レトロな建物が今も街に息づいていて、水の豊富さを生かし酒づくりが盛んにおこなわれており、また、9月に開催される「石岡まつり」は関東三大祭りとして多くの観光客を集めています。

- 1 生活や文化の中心地として、活気あるまちづくりに関する事業  
教育環境充実、中心市街地活性化、企業誘致、各プロジェクト
- 2 心豊かに生活でき、誇りに思える街づくりに関する事業  
地域の魅力をアップ、観光・交流推進、農林業振興、各プロジェクト

3 健やかに暮らし、生涯現役で活躍できる街づくりに関する事業  
子育て応援、生涯現役、安心・安全、各プロジェクト

4 その他、市長が必要と認めた事業

石岡市では「ふるさと納税」の担当職員を置き、職員自らパンフレットを作成し出来るだけお金をかけずに知恵を出して取り組んでいたことに大変驚きました。又、特産品だけではなく、「見守り訪問サービス」郵便職員と提携して毎月1回訪問し、生活状況を確認し、その結果をご家族へお知らせする事業、「空き家」見回りサービス、年3回から4回、なかなか帰る事の出来ない方に代って石岡地方広域シルバー人材センターの会員が空き家の見回りを行い清掃などをする事業、古民家を利用したゲストハウス宿泊券、その他、チーズ作り体験、ゴルフプレー券、パラグライダー利用券など、大変ユニークな返礼を職員が独自で考えていて「ふるさと納税」をする方が増えています。釧路市は合併してから毎年約1800人、人口が減る中、地方交付税も減り続けている状況であります。隣の白糠町では年間30億円の「ふるさと納税」があり、それを利用して給食費、子どもの医療費の無料など若い家族の子育てに使っています。石岡市でもそうでしたが管内の特産品を活用するのではなく釧路市独自の返礼品とユニークな事業を考えるべきとおもいます。いかに財源確保するか、又、併せて全国各地の自治体が取り組んでいる先進的事例も参考にし增收に努めていくべきと考えます。



東京都豊島区

副区長

11月12日(月)

国際アート・カルチャー  
都市構想について



全国市議会議長会  
研究フォーラム

11月14日 宇都宮にて



全国鯨オーラム 2018

長崎県 東彼杵町にて

11月13日